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2012年雲南省「兩會」期間，雲南省「科

學發展、和諧發展、跨越發展」的目標以及

帶來的機遇，受到港澳政協委員們的關注和

熱議。他們為雲南找差距、獻良策。委員們

說，雲南要實現發展目標，要做好「時」和

「實」兩個文章，即：抓好「橋頭堡」建設

的良好時機，出台切實可行的政策、抓好落

實，充分利用雲南優勢，推動實體經濟發

展，積聚產業力量，做強做大。

■香港文匯報記者譚旻煦芮田甜昆明報道

熱議「橋頭堡」建設

2011
年可以稱得上是雲南省建設中國面
向西南開放「橋頭堡」元年，在雲

南發展的港商及港澳政協委員在大好機遇面前，
都「有話要說」，政協雲南省十屆五次會議期
間，「橋頭堡」建設就成為港澳委員們熱議的重
要話題。
武克鋼委員在雲南投資多年，他接受記者採訪

時說，中央出台支持雲南「橋頭堡」建設的相關

文件，可以算得上是中國新一輪沿邊開放政策的
一個標誌，給雲南的發展帶來了前所未有的良
機。
楊宏棟委員表示，面對「橋頭堡」的機遇，雲

南一定不能放棄，不能自己卡住自己，應以多種
靈活的方式來尋求發展。
莊哲猛委員則以自己在雲南近八年的親身經歷

告訴大家，雲南正在迎來新一輪的開放和發展，
如果有意來雲南發展的企業，一定不能錯過這輪
機會。

獻計跨越發展新目標
「『跨越發展』的目標提得很及時、很務實。」

成為港澳委員們的共識，他們更為雲南實現跨越
發展提出了建議和意見。
桂仰委員說，雲南要實現跨越發展有很多優

勢，比如優勢農業，但是雲南一定要有清晰的思
路和明確的政策給予投資者指導，更重要的是要
將各項政策落到實處。
「對於引進來的企業和資金，要讓他們有留得

住發展的空間和政策」，莊哲猛委員說，他建議
要多加大對於外來企業的關注、鼓勵，引進來還

要有辦法和措施讓他們留得住。

多個領域受關注
栗潛心委員是一名新委員，她對記者說，對於

雲南她有一個明顯地感覺就是雲南資源非常豐
富，可以發展的領域也非常廣。她舉例說，礦產
資源豐富，有能源資本
和地理區位優勢，發展
工業有基礎；旅遊資源
豐富，農業發達，有很
大的經濟潛力。雲南目
前要思考的是最初期的
製造業怎樣和金融行業
對接，怎麼和外界接
軌。
雲南省多個領域受到

了港澳政協委員們的關
注，王兟委員對雲南金
融界的發展以及企業的
上市情況十分關注，他
希望雲南省能多有幾家
企業成功上市；李應生

委員建議雲南多利用新興媒體宣傳和推廣有優
勢、有魅力的好東西；浦江委員建議雲南利用好
地緣優勢，做好中緬貿易，從切實提高兩國人民
生活水平入手，進一步加強與緬甸的合作貿易；
林卓華委員希望雲南能多帶些優勢的產品、項目
到澳門去考察。

港澳委員寄語雲南跨越發展：

昆明滇池保護有句名言：「像保護眼睛一樣
保護滇池」，雲南要實現跨越發展，就應該「像
保護眼睛一樣保護產業」，有實業才能支撐「橋
頭堡」更好更遠的發展。

香港通恆投資集團董事長 武克鋼

我對於雲南有 很深的感情，但我也感到
「遺憾」和「迷惑」，遺憾的是作為雲南人沒能
在雲南百分百地有用武之地，迷惑的是一方面
地方需要投資，另一方面則是市場上的資金沒
有用武之地，當然如果這兩者能得到很好的結
合，一定可以助力雲南發展。

香港美投國際集團主席 王兟

雲南省要實現「跨越發展」的目標提的可謂
正是時候，實現這個目標需要「天時、地利、
人和」，各方面都需要做出努力，希望雲南能加
大專業的引進和培養力度。用人才的力量來進
一步推動各方面的加速發展。

雲南世紀金源集團董事長 莊哲猛

雲南「橋頭堡」建設不能放棄良好的機會，不
能再自己卡自己，要首先在通關便利化等方面
下功夫，要有切實可行的政策措施，要確保落
實到位，這樣才能搶佔先機，獲得發展機會。
香港宏豐公司總經理、澳洲泛澳製藥有限公司董事長 楊宏棟

一定要加強與港澳人士的交流，重視港澳人
士在「橋頭堡」建設中起的作用。並且要對目
標有清晰的定位，要明確什麼才是真正應該引

進的投資者。
香港萬裕集團總裁、董事局主席 袁漢源

有了政策更要有落實。對於投資者來說，需
要的是適合自己發展又切合當地的項目和產
業，政府需要加強對外界的了解，包裝成熟、
有發展前景的項目來招商，並以明確、落實到
位的優惠政策吸引投資者。

香港銀鷹國際有限公司董事長 桂仰

雲南強調跨越發展，這個跨越要與經濟體制
吻合，要接納市場才能更好地跨越。雲南農業
發達，旅遊資源豐富，要抓住自己的優勢產業
做好做強，實現突破。

香港泉盛貿易有限公司董事長 白水清

雲南省兩會召開前夕，由本報聯合雲南省社
科院、省政府新聞辦、省港澳事務辦公室、省
農業廳、省經濟研究院、省商務廳、省招商合
作局、省紅十字會、省文化廳、省旅遊局、省
青少年發展基金會等單位共同發佈了《滇港合
作2011年度報告》，報告對2011年全年滇港合作
作了基本的評估和全面的回顧。兩會期間，港
澳委員們對滇港合作給予了評價和展望：「兩
地合作已有很好的基礎，當前在新的發展機遇
面前，更期望 新的突破與發展。」

兩地合作釋放可喜能量
2011年是雲南橋頭堡元年，雲南的窪地投資效

益呈明顯上升趨勢，滇港合作在穩進中有突破，
並在沿邊開放的推動中釋放出可喜的能量：經貿
合作取得新進展，金融合作取得新突破，高原特
色農業品牌推廣在香港取得新成效。「高頻互動」
的2011年，是滇港合作積蓄能量、潛能突起的一
年，是全方位、深層次、寬領域、交匯性更強、
國際化色彩日趨濃厚的「起飛之年」。

冀共推區域經濟嶄新發展
委員們認為，香港是中國沿海開放的平台，

雲南是中國沿邊開放的前沿。香港只有在國際

合作中才能發揮其「自由港」的優勢，雲南也
只有在國際合作中才能發揮其「前沿」的優
勢，香港與雲南的合作應是中國向東與向西開
放、沿海與沿邊開放的合作。
陳增輝委員是香港樂群社會服務處的總幹

事，他在兩會期間提出香港設立駐滇辦事處的
提案：香港與雲南經濟互補性強，但合作總體
上處於無序狀態，企業自發行為多，政府間合
作框架指引較少。香港與雲南應在金融、旅
遊、會展、資訊、運輸等現代服務領域合作框
架中，憑借雲南的豐富資源與連接東南亞的優
勢，加上香港在融資、管理和國際市場對接能
力，推動區域性經貿嶄新發展。
伍濱委員在接受記者採訪時表示，《滇港合

作2011年度報告》很好的總結了兩地的交流合
作。對於今後的合作發展充滿期待。武克鋼委
員表示，當前的情況下，兩地應當加強相互了
解和信任，從各自需要的領域尋找合作的重
點。莊哲猛委員則希望更多的香港企業能到雲
南來實地看看，定能找到合適自己企業發展的
機會。與此同時，委員們表示，雲南有許多好
的東西，在合適的時候，應當帶 成熟的項
目、明確的優惠措施等主動到港澳地區去尋求
兩地交流合作突破的機會。

面臨大好的發展機遇，是不是發
展就一片坦途了呢？「雲南應當正
視，與其他地方存的差距和存在的
不足」，港澳政協委員們在會議期
間如是說，他們表示，願意給雲南
現在存在的問題把把脈，是希望雲
南能掃除發展中的障礙，得到更進
一步的發展。
委員們認為，首先，雲南與沿海

地區，甚至西部一些地區的差距明
顯已是不爭的事實，不過雲南有時
候卻會「自我感覺良好」，沒有意
識到這給發展帶來的阻礙。大家覺
得這是一個思想意識的問題，雲南
要實現跨越發展，就要從擺正心
態，從認識差距做起。
其次，雲南省當前面臨 建設中

國面向西南開放橋頭堡建設的重大
機遇，也出台了很多很好的政策，
但是具體的落實及細化的實施細則
就很少。如果沒有把好的政策落實
到實處，那麼就只能浪費了大好機
遇。
再者，雲南一些地方或政府部

門，依舊存在服務意識淡薄的問
題。袁漢源委員舉例說，去年他考
察了一些地區，也包括「橋頭堡」建
設最前沿的地方，但是最具吸引力
的土地、資源等優勢，當地卻沒有
很好的利用起來，他覺得很可惜。
大家建議，各地應當整合最具優

勢的資源，明確發展定位和思路，
以及明白自己需要什麼樣的企業，
再進行招商；而招到商以後，安商

工作同樣重要。會期，袁漢源委
員、武克鋼委員、巫凱誠委員、桂
仰委員都提到了同樣的問題，他們
同時希望要雲南加強與港澳人士的
聯繫，共同推進「橋頭堡」建設。

滇港合作：期望新突破

雲南省港澳政協委員名單
王　兟 香港美投國際集團主席

伍　濱 香港雲通有限公司總經理、昆明盤通屋業有限公司總經理

武克鋼 香港通恆投資集團董事長、雲南紅酒業有限公司董事長

莊哲猛 香港德福珠寶有限公司董事長、香港新世紀國際商務有限公司董事長、雲南世紀金源集團董事長

李　紅 香港藍本投資有限責任公司董事長

林卓華 澳門寶壁市場推廣公司董事長

浦　江 香港宣威集團有限公司董事長

紀文鳳 香港新世界中國實業項目有限公司董事總經理

袁漢源 香港萬裕集團總裁、董事局主席

馬愛慈 香港萬邦集團大亞工業發展有限公司項目主任

馬豪輝 香港胡關李羅律師行高級合夥人、香港基本法研究中心秘書長

白水清 香港泉盛貿易有限公司董事長、世界茶文化交流協會會長

甘錦誠 瑪寶國際管理有限公司董事長

龍宗瀚 香港私人執業大律師清洪助理

伍宗琳 香港瑞成有限公司、香港伍集成國際有限公司董事

莊小峰 香港嶺東實業（集團）有限公司董事長、雲南嶺東實業有限公司董事長、雲南嶺東紙業有限公司董事長

巫凱誠 香港凱旋控股（集團）有限公司董事局主席、雲南三聯鋅業公司、凱硯礦業公司董事長

李應生 香港百成堂集團主席

楊宏棟 香港宏豐公司總經理、澳洲泛澳製藥有限公司董事長

陳增輝 香港工會聯合會研究及發展顧問、香港社會政策研究中心總幹事、香港樂群社會服務處總幹事

林鎮洪 香港大光集團有限公司主席兼行政總裁

姜金鶯 香港維多利亞有限公司董事長、香港慶中科技有限公司董事、越南紅河貿易旅遊有限公司董事長

栗潛心 香港建銀國際資產管理有限公司聯席董事

桂　仰 香港銀鷹國際有限公司董事長

黃龍德 香港黃林梁郭會計師事務所有限公司董事長

黃效文 香港中國探險學會會長

黃啟泰 香港黃氏富華飾物（深圳）有限公司董事長

普慧艷 香港中國商會總幹事

唐季禮 中國國際傳媒有限公司董事長

謝思訓 澳門金山發展有限公司執行董事、香港激成投資有限公司執行董事、越南西貢喜來登酒店合營公司副主席

霍志釗 澳門博彩股份有限公司行政經理、澳門雲南投資發展有限公司董事長

勞灼榮 澳門麗斯攝影器材行董事總經理 澳門攝影沖印業商會會長

張志民 澳門青年國際旅遊有限公司、利民旅遊有限公司、青年國際投資置業有限公司董事長

吳建加 澳門恆宇國際貿易有限公司董事長、雲南金龍源盛投資有限公司董事長

發揮港澳人士在「橋頭堡」建設中作用 港澳委員籲滇掃障謀強
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■2011年12月9日下午，雲南省委書記秦光榮（中）在昆明會見了嘉里集團

董事長郭鶴年（左三）一行，秦光榮表示，當前雲南「橋頭堡」建設給滇港

合作帶來一個新的機遇。
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■雲南省兩會召開期間，港澳政協委員為雲南實現跨越發展的目標建言獻策。 芮田甜攝


